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dadanía y la Participación, acom-
pañada de Transparencia, termi-
nó en Presidencia junto a los asun-
tos más ásperos de organización e
intendencia municipal.

El organigrama que previere la
Corporación Municipal del 79,
tras la regeneración de la demo-
cracia, tampoco contemplaba la
participación ciudadana como
concejalía independiente y a las
asociaciones de vecinos se las
atendió desde la de Fiestas. Por
entonces, Pepe Mena acertó dan-
do a los colectivos ciudadanos y
vecinales, dónde se integraban lo
que hoy se da en llamar gente co-
rriente, el lugar que les correspon-
día en la organización de unas ac-
tividades que hasta ese momento
habían estado exclusivamente en
manos de los estamentos sociales
más privilegiados de la ciudad. Se
popularizaron la cabalgata de los
Reyes, los Carnavales, el Falla y
las fiestas de los barrios. Sin em-
bargo, la Participación Ciudada-
na como tal, esa que contribuyó a
la instauración de las libertades y
los derechos, permanecía como
asignatura pendiente. Para en-
mendarlo en la siguiente legisla-
tura se crea la delegación de Fies-
tas y Participación Ciudadana
que, a pesar de la intención, no lo-
gró sino desvirtuar aún más el
concepto. El proceder interven-
cionista del concejal de turno fa-
voreció la confrontación y el debi-
litamiento de un movimiento ve-
cinal que para algunos parecía ha-
ber cumplido su misión y por tan-
to dejaba de tener sentido. Con el

acceso del PP al gobierno de San
Juan de Dios se da a la Participa-
ción Ciudadana el espacio que le
corresponde pero, al igual que du-
rante el periodo de responsabili-
dad del PSOE, tampoco se logra la
dinamización social que la misma
conlleva.

Desde las AAVV se han de orga-
nizar, por qué no, actividades lú-
dicas que favorezcan el encuen-
tro y la convivencia entre el vecin-
dario; pero lo que no pueden es
entregarse exclusivamente a tales
menesteres en detrimento de
aquellos otros encaminados a la
toma de conciencia de los proble-

mas colectivos y a la búsqueda de
las soluciones. El barrio no es más
que una gran familia y como cual-
quiera de ellas que se gestione
con el realismo que los tiempos
aconsejan no puede estar perma-
nentemente de jolgorio porque ni
el bolsillo es capaz de soportarlo,
ni las demás obligaciones pueden
quedar aparcadas. Una AVV no es
ni una peña, ni una cofradía. No
se trata de que estas entidades se-
an mejores o peores, simplemen-
te son de naturaleza distinta y, en
consecuencia, sus fines son otros.
Respetables, pero diferentes. Ad-

mito que algunas de sus activida-
des pudieran puntualmente enri-
quecer incluso el conjunto de las
que las AAVV ofertan a sus veci-
nos; pero en ningún caso pueden
llegar a sustituirlas. Eso no con-
duciría sino a desvirtuar la diná-
mica de unos colectivos que han
de nuclear fundamentalmente en
torno a la cohesión de los propios
vecinos y su organización, al tra-
bajo en red con el conjunto de en-
tidades del entorno para posibili-
tar el análisis compartido de la
realidad, la detección de las ca-
rencias o necesidades comunes y
la búsqueda de alternativas a las
mismas; a la par de diseñar el mo-
delo de barrio que se desea y a la
cogestión con las administracio-
nes, en especial con el Ayunta-
miento y, si no queda otro cami-
no, a la reivindicación ciudadana
activa. Al tiempo, compete a los
colectivos vecinales también em-
pujar a los propios vecinos a reto-
mar la formación que les sitúe en
mejores condiciones de acceso al
empleo y de gestionar las adversi-
dades. Promoción individual y
también colectiva. El barrio se ha
de comportar como una comuni-
dad organizada, abierta a otros
barrios y a la ciudad. Su pobla-
ción debe cooresponsabilizarse
en el día a día del mismo. En el
respeto a las normas de conviven-
cia, la educación cívica de los más
jóvenes y el cuido hacia los mayo-
res. En la aceptación de la diver-
sidad, sea ya ideológica, confesio-
nal o religiosa, sexual o de visio-
nes diferentes de la realidad. Se

trata de garantizar a los vecinos el
lugar que les corresponde y de
que puedan sentirse parte activa
de su ciudad.

Las AAVV no solo no han con-
cluido su misión, sino que han de
continuar cumpliendo con su co-
metido como escuelas de convi-
vencia, solidaridad y de coopera-
ción social. Hoy, más que nunca,
les compete la importante tarea
de construir ciudadanía y favore-
cer el desarrollo de sus respecti-
vas comunidades de cara a contri-
buir activamente en la construc-
ción de una ciudad más sosteni-
ble, innovadora, formada e infor-
mada, plural, inclusiva y empáti-
ca, tolerante y solidaria, ilusiona-
da y feliz, proactiva y coorespon-
sable. Contemporánea y abierta,
como no, a otras realidades y al
mundo tal y como - considerando
las intervenciones realizadas en
ciudades emblemáticas y las reco-
mendaciones de organismos in-
ternacionales para el desarrollo –
sugieren el conjunto de profesio-
nales que desde hace un par de
años trabajan en el Plan C. Nuevas
asociaciones para una nueva ciu-
dad.

Es el momento de retomar un
sentir ciudadano que - gestado a
finales de los años 60 e inicio de
los 70 en barrios como Puntales,
Cerro Moro, Loreto o Lebón y
mantenido posteriormente con
grandes dificultades por colecti-
vos puntuales – dejamos aparca-
do en el 79. Nos resultará de indu-
dable beneficio en éste apasio-
nante 15 que vivimos.

E
L primer atisbo de organi-
zación municipal hizo pe-
ligrar la Concejalía de
Fiestas, que corría el ries-

go de diluirse en la más amplia de
Participación Ciudadana. Todo el
sector como un resorte reaccionó
al unísono y el alcalde mandó pa-
rar. El concejal de Participación se
transformó en un pic pac en el de
Fiestas actividad que “dada su im-
portancia” se ha decidido vincular
a la participación ciudadana, de-
cía en un acto al que acudía al día
siguiente y en el que además refe-
ría las palabras del propio alcalde
“se trata de hacer un Carnaval pa-
ra los gaditanos, por los gaditanos
y desde los gaditanos”. La partici-
pación se concibe, al parecer, no
solo vinculada a la fiesta, sino co-
mo un valor añadido de la misma.
El otro sector, el de los colectivos
ciudadanos, en especial las AAVV,
no han dicho ésta boca es mía, al
menos que yo sepa. Tal vez porque
no repararon en el hecho o porque
soñaban jubilosos con la inclusión
de los primeros premios del Con-
curso en los festejos de sus respec-
tivos barrios. Finalmente, las
Fiestas en toda su esencia y conte-
nido se fueron a la flamante Area
de Derechos Sociales y de la Ciu-

RETOMAR EL 79

El organigrama del año
79 tampoco contempló
como independiente a
Participación Ciudadana
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Investigadores del grupo de Neu-
ropsicofarmacología y Psicobio-
logía de la Universidad de Cádiz
han patentado, en colaboración
con la Universidad de Sevilla y el
CIBER de Salud Mental (Ciber-
sam), un nuevo sistema de nano-
partículas para aliviar el dolor
crónico de tipo neuropático cau-
sado por compresión nerviosa
periférica.

Este tipo de dolencia es un tras-
torno neurológico en el que las
personas experimentan dolor
crónico intenso debido a un ner-
vio dañado. Se trata de una afec-
tación bastante común en la po-

blación general y que no respon-
de a los tratamientos analgésicos
o antiinflamatorios comunes.
Los investigadores han compro-
bado que la inclusión del deriva-
do sintético del cannabis deno-
minado CB13 permite controlar
durante un tiempo prolongado la
actividad del fármaco, consi-
guiendo que una única dosis vía
oral tenga un efecto continuado
de nueve días, mientras que el
fármaco administrado libremen-
te actúa solo ocho horas.

“El tratamiento farmacológico
actual para el dolor neuropático
no resulta eficaz en numerosas
situaciones clínicas”, observa Lu-
cía Martín-Banderas, investiga-
dora principal de la patente. “Se
han descubierto recientemente
fármacos cannabinoides que han
demostrado ser útiles para el tra-
tamiento de esta dolencia”, aña-
de, “sin embargo, debido a su na-
turaleza extremadamente lipófi-
la y su baja disponibilidad oral
resulta necesario diseñar nuevos
sistemas de administración oral
para suministrarlos a los pacien-
tes”. Por otra parte, Esther Berro-
coso, profesora de la UCA que
participa en la patente y en las in-
vestigaciones, añade que “este
nuevo sistema de nanopartículas
supone un importante avance en
tanto que abre la puerta a nuevas
investigaciones ya programadas
frente a otros tipos de dolor”.

Patentan partículas derivadas

del cannabis contra el dolor
● La UCA, en
colaboración con
otros investigadores,
sintetiza un sistema
de alivio neuropático

Lucía Martín-Banderas, investigadora principal de la patente.
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Un nuevo sistema de la universidad sevillana y con la colaboración de la UCA y
Cibersam

   SEVILLA, 28 Jul. (EUROPA PRESS) -

   Investigadores del grupo 'Optimización del diseño y de la evaluación de medicamentos', dirigido por la
profesora de Farmacia y Tecnología Farmacéutica de la Universidad de Sevilla (US) Mercedes Fernández-
Arévalo, en colaboración con la Universidad de Cádiz (UCA) y el Ciber de Salud Mental (Cibersam),
patentan un nuevo sistema de nanopartículas para aliviar el dolor crónico de tipo neuropático causado por
compresión nerviosa periférica.

   Así lo ha explicado la US en una nota de prensa, en la que asegura que este tipo de dolencia es un trastorno
neurológico en el que las personas experimentan "dolor crónico intenso debido a un nervio dañado". Se trata
de una dolencia bastante común en la población general y que no responde a los tratamientos analgésicos o
antiinflamatorios comunes.

   Los investigadores han comprobado que la inclusión del derivado sintético del cannabis denominado CB13
dentro de nanopartículas poliméricas, permite controlar durante un tiempo prolongado la actividad de este
fármaco, consiguiendo que una única dosis vía oral tenga un efecto continuado de nueve días, mientras que
el fármaco administrado libremente actúa solo una media de ocho horas.

   "El tratamiento farmacológico actual para el dolor neuropático no resulta eficaz en numerosas situaciones
clínicas", asegura la investigadora principal de la patente, Lucía Martín-Banderas, quien explica que de
hecho, el dolor neuropático por compresión nerviosa periférica es uno de los "grandes desafíos" en el manejo
del dolor crónico.

   En esta misma línea añade que "se han descubierto recientemente fármacos cannabinoides que han
demostrado ser útiles para el tratamiento de esta dolencia", pues "debido a su naturaleza extremadamente
lipófila y su baja disponibilidad oral resulta necesario diseñar nuevos sistemas de administración oral para
suministrarlos a los pacientes", asegura.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 29/07/2015 8:56



   Hasta ahora los investigadores han probado la eficacia de este sistema a nivel preclínico por constricción
parcial del nervio ciático, pero "el siguiente paso sería ensayar la eficacia de este sistema en pacientes
aquejados de dolor neuropático por compresión nerviosa. Para ello sería necesario realizar un ensayo clínico
auspiciado por alguna firma farmacéutica que estuviera interesada en licenciar la patente", afirma.

   En la US es el Secretariado de Transferencia de Conocimiento y Emprendimiento el encargado de asesorar
y gestionar la protección de los resultados de las investigaciones desarrolladas en la propia institución, así
como de negociar los acuerdos de licencia y trasferencia a las empresas interesadas en la explotación de
estos resultados.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Patentado sistema de nanopartículas de cannabis para
tratar el dolor crónico
Investigadores del grupo de Neuropsicofarmacología y Psicobiología de la Universidad de Cádiz (UCA), en colaboración
con la Universidad de Sevilla y el CIBER de Salud Mental (CIBERSAM), han patentado un nuevo sistema de
nanopartículas de cannabis de administración oral contra el dolor crónico neuropático.

Según explica la UCA a través de un comunicado, el dolor crónico neuropático es un trastorno neurológico en el que las
personas experimentan dolor crónico intenso debido a un nervio dañado y que no responde a los tratamientos
analgésicos o antiinflamatorios comunes.

Los investigadores han comprobado que la inclusión del derivado sintético del cannabis denominado CB13, dentro de
nanopartículas poliméricas, permite controlar durante un tiempo prolongado la actividad de este fármaco, consiguiendo
que una única dosis vía oral tenga un efecto continuado de nueve días, mientras que el fármaco administrado libremente
actúa una media de 8 horas.

"El tratamiento farmacológico actual para el dolor neuropático no resulta eficaz en numerosas situaciones clínicas", ha
manifestado Lucía Martín-Banderas, investigadora principal de la patente.

Se han descubierto recientemente fármacos cannabinoides que han demostrado ser útiles para el tratamiento de esta
dolencia, añade esta investigadora, aunque "debido a su naturaleza extremadamente lipófila y su baja disponibilidad oral
resulta necesario diseñar nuevos sistemas de administración oral para suministrarlos a los pacientes".

Por su parte, Esther Berrocoso, profesora de la UCA que participa en la patente, ha añadido que "este nuevo sistema de
nanopartículas supone un importante avance en tanto que abre la puerta a nuevas investigaciones ya programadas
frente a otros tipos de dolor neuropático resistentes a los tratamientos habituales como antidepresivos o
anticonvulsivantes".
Noticias relacionadas

 La acupuntura desactiva las mismas vías biológicas del estrés y dolor que los fármacos•

La acupuntura parece afectar las mismas vías biológicas que producen dolor y el estrés que los fármacos que se
emplean en humanos, al menos en animales.
  

 Sanidad creará un grupo de expertos hospitalarios contra el dolor crónico•

En la clausura del curso de verano de la Universidad Complutense (UCM) «Alivio del dolorcrónico como derecho
humano», Sánchez Martos ha avanzado las líneas de actuación de la ...
  

Alba Sabina Pérez: «Escribo la mitad del tiempo y vivo la otra mitad»•

Casi nunca escribo a mano porque una vez me rompí la muñeca izquierda y tengo un dolorcrónico en ella.
  

Pedalear hasta dejar atrás la esclerosis múltiple•

Hoy, ya no lo necesita pero aún debe tomarse entre once y quince pastillas para tratar el mayor hándicap de su
enfermedad: el dolor. Hasta 2009 no obtuvo medicación lo suficientemente ...
  

Terapia génica para el cáncer de ovario más recurrente•

Patricia Donahoe, coordinadora del trabajo, lleva años estudiando el potencial de MIS para tratar el cáncer de ovario
y otros tumores reproductivos se ha estudiado durante muchos años.
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Patentado un sistema de administración oral de un
derivado del cannabis contra el dolor crónico
neuropático
Han comprobado que una única dosis vía oral tiene un efecto continuado de 9 días,
mientras que el fármaco administrado libremente actúa solo una media de 8 horas.

Investigadores del grupo ‘Optimización del diseño y de la evaluación de medicamentos’, dirigido por la profesora de
Farmacia y Tecnología Farmacéutica de la Universidad de Sevilla Mercedes Fernández-Arévalo, en colaboración con la
Universidad de Cádiz y el CIBER de Salud Mental, CIBERSAM, han patentado un nuevo sistema de nanopartículas para
aliviar el dolor crónico de tipo neuropático causado por compresión nerviosa periférica.

Este tipo de dolencia es un trastorno neurológico en el que las personas experimentan dolor crónico intenso debido a un
nervio dañado. Se trata de una dolencia bastante común en la población general y que no responde a los tratamientos
analgésicos o antiinflamatorios comunes. Los investigadores han comprobado que la inclusión del derivado sintético del
cannabis denominado CB13 dentro de nanopartículas poliméricas, permite controlar durante un tiempo prolongado la
actividad de este fármaco, consiguiendo que una única dosis vía oral tenga un efecto continuado de nueve días,
mientras que el fármaco administrado libremente actúa solo una media de 8 horas.

“El tratamiento farmacológico actual para el dolor neuropático no resulta eficaz en numerosas situaciones clínicas”
observa Lucía Martín-Banderas, investigadora principal de la patente, y explica que de hecho, el dolor neuropático por
compresión nerviosa periférica es uno de los grandes desafíos en el manejo del dolor crónico. “Se han descubierto
recientemente fármacos cannabinoides que han demostrado ser útiles para el tratamiento de esta dolencia”, añade, “sin
embargo, debido a su naturaleza extremadamente lipófila y su baja disponibilidad oral resulta necesario diseñar nuevos
sistemas de administración oral para suministrarlos a los pacientes”.

Transferencia a la empresa

Hasta ahora los investigadores han probado la eficacia de este sistema a nivel preclínico por constricción parcial del
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nervio ciático. “El siguiente paso sería ensayar la eficacia de este sistema en pacientes aquejados de dolor neuropático
por compresión nerviosa. Para ello sería necesario realizar un ensayo clínico auspiciado por alguna firma farmacéutica
que estuviera interesada en licenciar la patente”. En la Universidad de Sevilla es el Secretariado de Transferencia de
Conocimiento y Emprendimiento el encargado de asesorar y gestionar la protección de los resultados de las
investigaciones desarrolladas en la propia institución, así como de negociar los acuerdos de licencia y trasferencia a las
empresas interesadas en la explotación de estos resultados.
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La US patenta un efectivo sistema de administración
oral de cannabinoides contra el dolor crónico
neuropático
| 28/07/2015 - 17:36
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Enlaces relacionados

Novartis adquiere Spinifex, que tiene un compuesto frente al dolor neuropático
(29/06)
Seguir a @elecodiario

Un nuevo sistema de la universidad sevillana y con la colaboración de la UCA y Cibersam

SEVILLA, 28 (EUROPA PRESS)

Investigadores del grupo 'Optimización del diseño y de la evaluación de medicamentos', dirigido por la profesora de
Farmacia y Tecnología Farmacéutica de la Universidad de Sevilla (US) Mercedes Fernández-Arévalo, en colaboración
con la Universidad de Cádiz (UCA) y el Ciber de Salud Mental (Cibersam), patentan un nuevo sistema de nanopartículas
para aliviar el dolor crónico de tipo neuropático causado por compresión nerviosa periférica.

Así lo ha explicado la US en una nota de prensa, en la que asegura que este tipo de dolencia es un trastorno neurológico
en el que las personas experimentan "dolor crónico intenso debido a un nervio dañado". Se trata de una dolencia
bastante común en la población general y que no responde a los tratamientos analgésicos o antiinflamatorios comunes.

Los investigadores han comprobado que la inclusión del derivado sintético del cannabis denominado CB13 dentro de
nanopartículas poliméricas, permite controlar durante un tiempo prolongado la actividad de este fármaco, consiguiendo
que una única dosis vía oral tenga un efecto continuado de nueve días, mientras que el fármaco administrado libremente
actúa solo una media de ocho horas.

"El tratamiento farmacológico actual para el dolor neuropático no resulta eficaz en numerosas situaciones clínicas",
asegura la investigadora principal de la patente, Lucía Martín-Banderas, quien explica que de hecho, el dolor neuropático
por compresión nerviosa periférica es uno de los "grandes desafíos" en el manejo del dolor crónico.

En esta misma línea añade que "se han descubierto recientemente fármacos cannabinoides que han demostrado ser
útiles para el tratamiento de esta dolencia", pues "debido a su naturaleza extremadamente lipófila y su baja
disponibilidad oral resulta necesario diseñar nuevos sistemas de administración oral para suministrarlos a los pacientes",
asegura.

TRANSFERENCIA A LA EMPRESA

Hasta ahora los investigadores han probado la eficacia de este sistema a nivel preclínico por constricción parcial del
nervio ciático, pero "el siguiente paso sería ensayar la eficacia de este sistema en pacientes aquejados de dolor
neuropático por compresión nerviosa. Para ello sería necesario realizar un ensayo clínico auspiciado por alguna firma
farmacéutica que estuviera interesada en licenciar la patente", afirma.

En la US es el Secretariado de Transferencia de Conocimiento y Emprendimiento el encargado de asesorar y gestionar
la protección de los resultados de las investigaciones desarrolladas en la propia institución, así como de negociar los
acuerdos de licencia y trasferencia a las empresas interesadas en la explotación de estos resultados.
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La US patenta un efectivo sistema de administración
oral de cannabinoides contra el dolor crónico
neuropático
Un nuevo sistema de la universidad sevillana y con la colaboración de la UCA y Cibersam

SEVILLA, 28 (EUROPA PRESS)

Investigadores del grupo 'Optimización del diseño y de la evaluación de medicamentos', dirigido por la profesora de
Farmacia y Tecnología Farmacéutica de la Universidad de Sevilla (US) Mercedes Fernández-Arévalo, en colaboración
con la Universidad de Cádiz (UCA) y el Ciber de Salud Mental (Cibersam), patentan un nuevo sistema de nanopartículas
para aliviar el dolor crónico de tipo neuropático causado por compresión nerviosa periférica.

Así lo ha explicado la US en una nota de prensa, en la que asegura que este tipo de dolencia es un trastorno neurológico
en el que las personas experimentan "dolor crónico intenso debido a un nervio dañado". Se trata de una dolencia
bastante común en la población general y que no responde a los tratamientos analgésicos o antiinflamatorios comunes.

Los investigadores han comprobado que la inclusión del derivado sintético del cannabis denominado CB13 dentro de
nanopartículas poliméricas, permite controlar durante un tiempo prolongado la actividad de este fármaco, consiguiendo
que una única dosis vía oral tenga un efecto continuado de nueve días, mientras que el fármaco administrado libremente
actúa solo una media de ocho horas.

"El tratamiento farmacológico actual para el dolor neuropático no resulta eficaz en numerosas situaciones clínicas",
asegura la investigadora principal de la patente, Lucía Martín-Banderas, quien explica que de hecho, el dolor neuropático
por compresión nerviosa periférica es uno de los "grandes desafíos" en el manejo del dolor crónico.

En esta misma línea añade que "se han descubierto recientemente fármacos cannabinoides que han demostrado ser
útiles para el tratamiento de esta dolencia", pues "debido a su naturaleza extremadamente lipófila y su baja
disponibilidad oral resulta necesario diseñar nuevos sistemas de administración oral para suministrarlos a los pacientes",
asegura.

TRANSFERENCIA A LA EMPRESA

Hasta ahora los investigadores han probado la eficacia de este sistema a nivel preclínico por constricción parcial del
nervio ciático, pero "el siguiente paso sería ensayar la eficacia de este sistema en pacientes aquejados de dolor
neuropático por compresión nerviosa. Para ello sería necesario realizar un ensayo clínico auspiciado por alguna firma
farmacéutica que estuviera interesada en licenciar la patente", afirma.

En la US es el Secretariado de Transferencia de Conocimiento y Emprendimiento el encargado de asesorar y gestionar
la protección de los resultados de las investigaciones desarrolladas en la propia institución, así como de negociar los
acuerdos de licencia y trasferencia a las empresas interesadas en la explotación de estos resultados.
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Cannabis para aliviar el dolor neuropático crónico

Cuando se habla de transferencia del conocimiento de la Universidad hacia el resto de la sociedad se pierde el sentido
de las palabras. Pero si se dice que gracias al trabajo conjunto de varios grupos de investigación universitarios se podrá
aliviar el dolor neuropático crónico , ya se entiende mejor.

Este tipo de dolencia es un trastorno neurológico en el que las personas experimentan dolor crónico intenso debido a un
nervio dañado. Se trata de una afectación bastante común en la población general y que no responde a los tratamientos
analgésicos o antiinflamatorios comunes.

Según informa la Universidad de Cádiz, investigadores del grupo de Neuropsicofarmacología y Psicobiología de la
Universidad de Cádiz han patentado , en colaboración con la Universidad de Sevilla y el CIBER de Salud Mental
(Cibersam), un n uevo sistema de nanopartículas para aliviar el dolor crónico de tipo neuropático causado por
compresión nerviosa periférica.

Los investigadores han comprobado que la inclusión del derivado sintético del cannabis denominado CB13 dentro de
nanopartículas poliméricas permite controlar durante un tiempo prolongado la actividad de este fármaco, consiguiendo
que una única dosis vía oral tenga un efecto continuado de nueve días , mientras que el fármaco administrado libremente
actúa solo una media de 8 horas.

þÿ ��E�l� �t�r�a�t�a�m�i�e�n�t�o� �f�a�r�m�a�c�o�l�ó�g�i�c�o� �a�c�t�u�a�l� �p�a�r�a� �e�l� �d�o�l�o�r� �n�e�u�r�o�p�á�t�i�c�o� �n�o� �r�e�s�u�l�t�a� �e�f�i�c�a�z� �e�n� �n�u�m�e�r�o�s�a�s� �s�i�t�u�a�c�i�o�n�e�s� �c�l�í�n�i�c�a�s �
observa Lucía Martín-Banderas, investigadora principal de la patente, y explica que de hecho, el dolor neuropático por
compresión nerviosa periférica es uno de los grandes desafíos en el manejo del dolor crónico.

«Se han descubierto recientemente fármacos cannabinoides que han demostrado ser útiles para el tratamiento de esta
dolencia», añade, «sin embargo, debido a su naturaleza extremadamente lipófila y su baja disponibilidad oral resulta
necesario diseñar nuevos sistemas de administración oral para suministrarlos a los pacientes ».

Por otra parte, Esther Berrocoso, profesora de la UCA que participa en la patente y en las investigaciones llevadas a
cabo en nuestra universidad, añade que «este nuevo sistema de nanopartículas supone un importante avance en tanto
que abre la puerta a nuevas investigaciones ya programadas frente a otros tipos de dolor neuropático resistentes a los
tratamientos habituales como antidepresivos o anticonvulsivantes ».

Hasta ahora los investigadores han probado la eficacia de este sistema a nivel preclínico. « El siguiente paso sería
ensayar la eficacia de este sistema en pacientes. Para ello sería necesario realizar un ensayo clínico auspiciado por
alguna firma farmacéutica que estuviera interesada en licenciar la patente», como defienden estas dos científicas.

http://www.lavozdigital.es/cadiz/201507/28/cannabis-dolor-20150728143950-pr.html
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La US patenta un efectivo sistema de administración
oral de cannabinoides contra el dolor crónico
neuropático
Un nuevo sistema de la universidad sevillana y con la colaboración de la UCA y
Cibersam

Investigadores del grupo 'Optimización del diseño y de la evaluación de medicamentos', dirigido por la profesora de
Farmacia y Tecnología Farmacéutica de la Universidad de Sevilla (US) Mercedes Fernández-Arévalo, en colaboración
con la Universidad de Cádiz (UCA) y el Ciber de Salud Mental (Cibersam), patentan un nuevo sistema de nanopartículas
para aliviar el dolor crónico de tipo neuropático causado por compresión nerviosa periférica.

Ampliar foto
Así lo ha explicado la US en una nota de prensa, en la que asegura que
este tipo de dolencia es un trastorno neurológico en el que las personas
experimentan "dolor crónico intenso debido a un nervio dañado". Se trata
de una dolencia bastante común en la población general y que no
responde a los tratamientos analgésicos o antiinflamatorios comunes.

Los investigadores han comprobado que la inclusión del derivado
sintético del cannabis denominado CB13 dentro de nanopartículas
poliméricas, permite controlar durante un tiempo prolongado la actividad
de este fármaco, consiguiendo que una única dosis vía oral tenga un
efecto continuado de nueve días, mientras que el fármaco administrado

libremente actúa solo una media de ocho horas.

"El tratamiento farmacológico actual para el dolor neuropático no resulta eficaz en numerosas situaciones clínicas",
asegura la investigadora principal de la patente, Lucía Martín-Banderas, quien explica que de hecho, el dolor neuropático
por compresión nerviosa periférica es uno de los "grandes desafíos" en el manejo del dolor crónico.

En esta misma línea añade que "se han descubierto recientemente fármacos cannabinoides que han demostrado ser
útiles para el tratamiento de esta dolencia", pues "debido a su naturaleza extremadamente lipófila y su baja
disponibilidad oral resulta necesario diseñar nuevos sistemas de administración oral para suministrarlos a los pacientes",
asegura.

Transferencia a la empresa

Hasta ahora los investigadores han probado la eficacia de este sistema a nivel preclínico por constricción parcial del
nervio ciático, pero "el siguiente paso sería ensayar la eficacia de este sistema en pacientes aquejados de dolor
neuropático por compresión nerviosa. Para ello sería necesario realizar un ensayo clínico auspiciado por alguna firma
farmacéutica que estuviera interesada en licenciar la patente", afirma.

En la US es el Secretariado de Transferencia de Conocimiento y Emprendimiento el encargado de asesorar y gestionar
la protección de los resultados de las investigaciones desarrolladas en la propia institución, así como de negociar los
acuerdos de licencia y trasferencia a las empresas interesadas en la explotación de estos resultados.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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JUAN FLORES El coordinador general de la OBS, Ventura Rico, y el delegado Antonio Muñoz, ayer en Santa Clara

JESÚS MORILLO 
SEVILLA 

El delegado de Hábitat Urbano, Cultu-
ra y Turismo, Antonio Muñoz, quiso 
transmitir ayer un mensaje de tran-
quilidad a los responsables de la Or-
questa Barroca de Sevilla (OBS), ma-
nifestando el compromiso del Ayun-
tamiento «en los próximos cuatro 
años» para que la formación se «con-
solide aún más», lo que pasa por que 
«gane en estabilidad en lo que se re-
fiere al patrocinio y a su sede». De esta 
forma, el actual equipo de gobierno 
continúa el compromiso adqurido por 
su predecesor de dar una sede estable 
a la orquesta en el Lope de Vega, que 
acogerá casi la totalidad de su tempo-
rada 2015-2016, y garantizar una sub-
vención nominativa, de 75.000 euros, 
para su funcionamiento. El objetivo, 
señaló Muñoz, es que «la tranquilidad 
se instaure para ensayos y conciertos». 

En lo que se refiere a los ensayos, 
una demanda de la orquesta para po-
der prearar sus producciones, Muñoz 
avanzó que la OBS podría utilizar para 
ello la Sala Joaquín Turina —el anti-
guo teatro Álvarez Qintero de la calle 
Laraña—, que por sus condiciones 
acústicas, el Ayuntamiento quiere des-

tinar a musica de cámara. La orques-
ta, tanto en formato de cámara como 
sus solisas, podría ofrecer allí concier-
tos dentro de la programación que Cul-
tura pretende organizar en ese espa-
cio. Además, el delegado pretende que 
durante este mandato consolide la 
OBS, premio nacional de música en 
2011,  su «expansión» y que «todo se-
villano por lejos que esté del Centro 
pueda disfrutar» de su música. 

Este compromiso permite consoli-
dar el trabajo desarrollado por el an-
terior equipo del PP, en lo que a sede 
y patrocinio se refiere, razón por la 
cual el coordinador general de la or-
questa, Ventura Rico, quiso dar las gra-
cias a la exdelegada y concejal popu-
lar Mar Sánchez Estrella, presente ayer 
en la presentación de la temporada.  

Rico se felicitó, además, por que la 
OBS haya «alcanzado su madurez», 
cuando se cumplen veinte años de su 

El Ayuntamiento apuesta por dar 
estabilidad a la Orquesta Barroca
∑ El delegado de Cultura 

cree que la formación 
debe consolidar sede 
en el Lope y patrocinio

creación, con una sede estable en el 
Lope de Vega, lo que le permitirá dar 
un salto «cuantitativo» y «cualitati-
vo». Ello se deja notar en la próxima 
temporada, en la que la OBS amplía 
sus conciertos hasta doce, todos ellos 
en el Lope, salvo los dos en la iglesia 
de la Anunciación, uno de ellos el de 
Santo Tomás de Aquino, por su vincu-
lación a la Universidad de Sevilla, uno 
de sus patrocinadores. 

El subdirector del Cicus, Luis Mén-
dez, destacó la labor de la Barroca den-
tro del programa Atalaya de recupe-
ración musical, que ha permitido sa-
car a la luz una docena de álbumes con 
música de las catedrales andaluzas, el 

último, un CD dedicado a Antonio Ripa, 
con Enrico Onofri como director. 

La acogida a la sede estable en el 
Lope ha sido muy buena, según des-
tacó el coordinador general, por cuan-
to los amigos de la orquesta pasan ya 
de los 700 socios y la «demanda de abo-
nos ha sido tal que en dos semanas es-
taban prácticamente vendidos». 

Para seguir en esta senda de creci-
miento, Rico, anunció que toda la re-
caudación de la próxima temporada, 
que calcula en una previsión «conser-
vadora» en 40.000 euros, se invertirá 
en la orquesta y la programación. Ade-
más de la subvención municipal de 
75.000 euros, la orquesta cuenta con 
26.000 euros que aporta el Lope de 
Vega para las dos obras líricas que se 
representarán la próxima temporada, 
y 10.000 euros de la Junta, que el cor-
dinador general, espera ver aumenta-
da en los próximos años. 

Próxima temporada 
Los platos fuertes de la próxima tem-
porada son dos obras líricas: «La sen-
na festeggiante», de Vivaldi, dirigida 
por Enrico Onofri y con las soprano 
Roberta Mameli y Benedetta Mazzu-
cato, el 19 y 20 de enero; y «Apollo e 
Dafne», cantata profana de Händel, di-
rigida por Fabio Bonizzoni y con Yet-
zabel Arias y Fulvio Bettini como so-
listas, el 14 y 15 de marzo. Esa última 
contará con escenografía, en colabo-
ración con Producciones Imperdibles. 

También destaca la presencia, como 
directores y solistas del violinista Ricca-
dro Minasi, el 25 de abril, con obras de 
Telemann, J. S. Bach y Vivaldi, entre 
otros; Wilbert Hazelzet, con un pro-
grama de música francesa con piezas 
de Rameau y Leclair; y Sergey Malov, 
especialista en la viola da spalla. Sin 
olvidar a Enrico Onofri, que dirigirá 
un concierto del proyecto Atalaya en 
la Anunciación, con la soprano Julia 
Doyle, el 4 de noviembre. 

Completan la temporada el concier-
to deNavidad, basado en el «Mesías» 
de Händel, con Valentín Sánchez de 
director, el 13 de diciembre; otro el 26 
de octubre, dirigido por Andoni Mer-
cero centrado en el patrimonio musi-
cal español del XVIII; y otro el 23 de 
febrero a cargo de los solistas de la or-
questa y centrado en J. S. Bach.

Sala Joaquín Turina 
Tendrá una programación 
de música de cámara y la 
OBS podría participar y 
ensayar en ese espacio 

Presupuesto 
La Barroca cuenta con 
75.000 euros del 
Ayuntamiento, 26.000 del 
Lope y 10.000 de la Junta
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El Delegado de Cultura, Antonio Mufioz y el director de la OBS, Ventura Rico, acompafiados de Francisco Fernandez y Luis Mdndez en Santa Clara. JESOS MORON

La Orquesta
Barroca salta al
Lope de Vega
El teatro acogerfi diez de los doce conciertos de
la edici6n, con directores como Malov o Minasi

MIGUEL RUIZ ARANDA SEVILLA
E1 Teatro Lope de Vega acogerfi a
partir del mes de septiembre la
cuarta temporada de conciertos de
la Orquesta Barroca de Sevilla y
sucedera al ’coliseo’ de la Maes-
tranza para recibir a diez de los do-
ce espectaculos que tendran lugar
en esta nueva edici6n, segdn anun-
ci6 ayer el director Ventura Rico en
la presentaci6n celebrada en el Es-
pacio Santa Clara.

Fabio Bonizzoni, Sergey Malov,
Enrico Onofri o Riccardo Minasi
seran algunos de los directores
destacados que se pondrfin al fren-
te de la orquesta que celebra esta
temporada su 20 aniversario y que
inaugurara el Festival de Mfisica de
Cadiz, la gran salida que fiene pen-
diente el ’bloque’ fuera de la pro-
vincia.

Desde el pr6ximo 29 de sepfiem-
bre con la obra La breve y discreta
vida del violoncello da spalla, diri-
gida pot el ruso Sergey Malov y
que servira de inicio a la cuarta
temporada, se sucedergm once con-
ciertos mals hasta mayo de 2016,
cuando concluira el ciclo de espec-
taculos con la mfisica francesa de
W’flbert Hazelzet en Les Goftts-r~u-
his.

En el Teatro Lope de Vega, que
en solo dos semanas ya ha colgado
practicamente el cartel de no hay
billetes, se pondra en marcha la
mfisica barroca durante nueve me-

ses. Ademas de la comentada obra
que inaugurara la temporada, el
Lope de Vega acogera el 26 de oc-
tubre Paseos pot la Real Capilla
con Andoni Mercero como director

E1 nuevo afio lo abrira la serena-
ta La Senna Festeggiante de Vi-
valdi, bajo los mandos de Enrico
Onofri, los dias 19 y 20 de enero. A
continuaci6n, llegara un concierto
dedicado a la figura de Juan Sebas-
tian Bach y que girara ademas en
torno a Alfonso Sebastian, miem-
bro de la orquesta, el 23 de febrero,
para seguir con una de las grandes
obras de esta temporada, Apollo e
Dafne o La terra ~ liberata, una
cantata profana que dirigira el ita-
liano Fabio Bonizzoni, los dias 14 y
15 de marzo de 2016.

Para concluir esta cuarta tempo-
rada de conciertos que se celebran
por primera vez en el Lope de Ve-
ga, tendra lugar 6 conciertos 6, que
refine las obras de Georg Philipp
Telemann, Antonio Vivaldi, Juan
Sebastian Bach, Giovanni Mossi y

CUATRO CONCIERTOS HASTA FINAL DE A~O

’La breve y discreta vida del violoncello da spalla’.
29 de septiembre, Lope de Vega. Director: Sergey Malov. 0bras
de Vivaldi y Bach. Entradas de 10 a 30 euros.

’Paseos por la Real Capilla’. 26 de octubre, Lope de Vega.
Director: h. Mercero. 0bras: Corselli, Brunetti, de Nebra y de Torres.
Entradas de 10 a 30 euros.

’Proyecto Atalaya: Astro Nuevo’. 4 de noviembre, Iglesia
de la Anunciaci6n. Director: Enrico 0nofri. Entradas, 6 a 12 euros.

’Concierto de Navidad: The Glory of the Lord’.
Director: Valentin Sdnchez. 13 de diciembre, Lope de Vega.
Entradas desde los 10 hasta los 30 euros.

y Alicia Amo como soprano y el
Concierto de Navidad: The Glory of
the Lord, con Valentin Sanchez y
Gabriel Diaz en el escenario el dia
13 de diciembre para cerrar el afio
2015.

Lorenzo Zavateri y que tiene como
director a Riccardo Minasi. Este es-
pectaculo sera el 25 de abril y ser-
vira de previa al concierto final Les
Goftts-r~unis, el 16 de mayo.

Los dos espectaculos mas de es-
ta edici6n estan ligados a la Uni-
versidad de Sevilla yen ellos se
prestara mas atenci6n a los temas

sociales. Tendran como escenario
la Iglesia de la Anunciaci6n, donde
se celebrara el Concierto de pre-
sentaci6n del Proyecto Atalaya de
las Universidades Andaluzas y el
Concierto de Santo Tomas. Seran
el 4 de noviembre y el 28 de enero
del afio 2016 respectivamente.

Todos los conciertos comenza-
ran a partir de las 20.30 horas. Las
entradas oscilaran entre los 10 y
los 30 euros en los espectaculos del
Teatro Lope de Vega y entre los 6 y
los 12 los de la Iglesia de la Anun-
ciaci6n. E1 presupuesto total para
la cuarta temporada es de 75.000
euros, aunque la orquesta prev6 in-
gresar 40.000 por los ingresos de
las entradas, y segfin explic6 el di-
rector de la Orquesta Barroca de
Sevilla, sera un dinero que se gas-
tara en programaci6n.

En la presentaci6n que tuvo lu-
gar ayer en el Espacio Santa Clara,
lugar que sirve a la Orquesta Ba-
rroca de Sevilla para llevar a cabo
algunos de sus ensayos, asistieron
ademas de su director Ventura Ri-
co, el Delegado de Cultura del
Ayuntamiento, Antonio Mufioz, el
Subdirector del Cicus, Luis M6n-
dez y el Director del Instituto An-
daluz de las Artes y las Letras,
Francisco Fernandez. En el acto,
Mufioz recalc6 que (da OBS tiene
que ganar en estabilidad y arian-
zarse afin mas~ y plante6 la posibi-
lidad de que la Sala Joaquin Turina
acoja conciertos de la Orquesta Ba-
rroca y ensayos de otras orquestas,
aunque asegur6 que <(no solo se
destinara a este filtimo fin)), puesto
que ((el objetivo es que haya con-
ciertos)), sentenci6 el Delegado 
Cultura.

La OBS, que ha alcanzado ya
los 700 socios gracias a la Asocia-
ci6n de Amigos de la Orquesta Ba-
rroca de Sevilla, tiene previsto pa-
ra septiembre ademas celebrar la
segunda edici6n de la Academia de
Mfisica Antigua, donde se imparti-
ran ocho clases magistrales de es-
pecialidades vocales e instrumen-
tales y ensayos abiertos.
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Crítica de Cine CINE

LOS EXILIADOS ROMÁNTICOS

★★★★★

Road movie, España, 2015, 70 min.
Dirección y guión: Jonás Trueba. Fo-
tografía: Santiago Racaj. Música: Tul-
sa. Intérpretes: Vito Sanz, Renata An-
tonante, Francesco Carril, Isabelle
Stoffel, Luis E. Parés. Proyectada en
el Cicus el lunes 26 (casi lleno).

Manuel J. Lombardo

Los “exiliados románticos” son jó-
venes y, bueno, algo hipsters, ur-
banitas con barba, camiseta y
pantalón corto, cultos y soñado-
res, leen a media luz, trabajan en
Salou para sacarse un dinero para
las vacaciones y le piden prestada
la furgoneta a su madre para em-
prender un viaje hasta París.

Hablan bajito y sus conversacio-
nes no son demasiado trascenden-
tes, disfrutan del paisaje, de pa-
seos por las ciudades en las que pa-
ran, de los encuentros con mujeres
que parecen siempre más maduras
e inteligentes que ellos. También
van a bares donde suenan cancio-
nes rock, que les siguen acompa-
ñando luego en la carretera...

El tercer largo de Jonás Trueba
viaja por cines de verano (de au-

tor: centros culturales, museos,
etcétera) buscando tal vez un pú-
blico afín al espíritu de sus criatu-
ras, herederas de una cinefilia
nuevaolera que se funde ahora
con los hijos de la crisis y un nue-
vo compromiso que es a un tiem-
po político y hedonista. Son jóve-
nes de hoy que mascullan su vita-
lismo y sus ideales románticos a
contracorriente, que respetan a
sus mayores y se sientan a escu-
char sus historias, que buscan re-
conciliarse y fundirse con un
tiempo, luminoso y feliz, en el que
una charla amistosa, una balbu-
ceante declaración de amor (en
francés), un baño en un lago o una

disertación sobre los hombres, las
mujeres y la paternidad pueden
llegar a ser los argumentos míni-
mos para armar una película.

Esta road movie de verano bus-
ca esa transparencia imperfecta e
incompleta del cine que se hace
sobre la marcha, de la película he-
cha entre amigos (los mismos de
Los ilusos), por el propio placer de
rodar y vivir al mismo tiempo. No
siempre lo consigue, tal vez por-
que se le vea demasiado su cultu-
ralismo de perfil bajo, su voluntad
de conectar con una especie de
nueva secta cinéfila que tal vez le
pida ya demasiada poca carne a
los platos del menú del día.

Redaccion · R. Albertus GRANADA

Carlos Cano acompañó siempre
a Pasión Vega, que desde que
era pequeña, en el Seat 1500 de
sus padres, escuchaba una y
otra vez las canciones del grana-
dino. El eco de aquellas viejas
cintas llegó hasta el año pasado,
cuando la cantante publicó su
disco Pasión por Cano, con ver-
siones del artista fallecido hace
15 años. Y para conmemorar
precisamente ese aniversario la
malagueña estará el 4 de sep-
tiembre en el Teatro del Genera-
life de Granada para homena-
jear de nuevo a Cano, y para
cumplir el “sueño” que es “can-
tar en los jardines de la Alham-
bra”, dijo ayer la intérprete du-
rante la presentación del con-
cierto en el Palacio de Carlos V
del conjunto monumental.

El espectáculo girará en torno
al cantautor granadino, en cu-
yas canciones Pasión Vega des-
cubre “cada día cosas nuevas”,
además de a un “innovador de lo
popular”. “Fue el eslabón que la
gente de mi generación pudo se-
guir como referente de esa reno-

vación de nuestra copla”, añadió
la cantante, que estará acompa-
ñada en su actuación en los Jar-
dines del Generalife por la Or-

questa Sinfónica de Málaga, di-
rigida por el compositor Fernan-
do Velázquez, quien produjo ese
disco dedicado a Cano.

Entre el repertorio de cancio-
nes del álbum y que sonarán en
su recital se encuentran clásicos
del granadino como María la

portuguesa, que Pasión Vega
cantaba con el resto de su fami-
lia “al volver de la playa los do-
mingos”, o Habaneras de Cádiz.
Pero también otras menos cono-
cidas “pero igual de bellas”,
apuntó la intérprete, como La
reina del blues, una canción que
Cano dedicó a Billie Holiday, El
último bolero o Aires de cuna, en
el que colabora María Dolores
Pradera. Además, hay una can-
ción especial: Soy del Sur, que
respira la fiereza crítica del gra-
nadino (“Somos pobres como
antes / ay, no se apure Blas In-
fante”). Con este repertorio, y

“muchas sorpresas”, llegará en
septiembre para despertarse de
ese sueño que para ella supone
cantar en los Jardines del Gene-
ralife de la Alhambra.

La cantante estuvo acompaña-
da en la presentación por el re-
cientemente nombrado director
de la Alhambra, Reynaldo Fer-
nández,q que también alabó la
capacidad del cantautor para
“actualizar la copla” y contribuir
a articular en su momento “un
grito de libertad en una etapa en
la que no había libertad”. Tam-
bién elogió el talento de la can-
tante malagueña: “Es una can-
tante con una voz de calidad, ca-
lidez y gran belleza”.

Carlos Cano recreado con Pasión
● La cantante llagará
el 4 de septiembre
al Generalife con su
disco de versiones de
temas del granadino

ÁLEX CÁMARA

La cantante Pasión Vega, ayer en el Palacio de Carlos V de la Alhambra, en Granada.

Crítica de Cine CINE

TODO SALDRÁ BIEN

★★★★

Drama, Reino Unido-Alemania,
2015, 124 min. Dirección: Wim
Wenders. Guión: Bjørn Olaf Jo-
hannessen. Fotografía: Benoit De-
bie. Música: Alexandre Desplat. In-
térpretes: James Franco, Charlotte
Gaignsbourg, Rachel McAdams, Ma-
rie-Josée Croze, Julia Sarah Stone,
Patrick Bauchau. Cines: Avenida,
Nervión Plaza.

M. J. L.

Dos parecen ser los objetivos
fundamentales en el regreso
de Wim Wenders a la ficción
después de sus dos últimas in-
cursiones en el documental
(Pina y La sal de la Tierra): el
primero, retratar el proceso
interno de duelo, aceptación
y superación a lo largo de los
años de un escritor envuelto
en un trágico accidente; el se-
gundo, poner a prueba las
prestaciones del 3D en un
drama intimista muy alejado
de los parámetros del espec-

táculo inmersivo en el que habi-
tualmente se utiliza este proceso
tecnológico.

De esto último apenas quedan
rastros en la versión 2D que cir-
cula en las salas, donde no puede
apreciarse ese trabajo con los ros-
tros y los primeros planos donde,
al parecer, reside la principal no-
vedad estético-emocional del re-
curso tridimensional.

De lo primero, y esto sí es más
grave, apenas queda en Todo sal-
drá bien la superficie, por mo-
mentos fatua hasta lo exasperan-
te, de una indagación en los pro-
cesos de la depresión y la creación
redentora que, en manos de un
desafortunado James Franco, in-
capaz de articular otro gesto que
no sea el de una estatua de már-
mol, echa por tierra los no dema-
siado finos intentos de Wenders
por conjugar el relato moral en
clave enfriada con unos extraños
e injustificados juegos de intriga
y suspense artificial lastrados
además por un montaje realmen-
te malo que insiste en las escenas
en paralelo dejando muchas de
ellas a medio cocer.

Culpa fría,
suspense artificial

Una imagen de la nueva película de Jonás Trueba.

Los herederos del amor

Fue el eslabón que
mi generación pudo
seguir como referente
de la renovación
de nuestra copla”
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En la imagen, la atleta universitaria Isabel P~rez, doble medallista en el Campeonato de Espa~a Universitario. ED

Isabel

brilla en el CEU
SADUS
Sevilla

La Universidad de Sevilla ha cose-
chado un enorme 6xito en el
Campeonato de Espafia Univer-
sitarios 2015, un torneo donde
las hispalenses han conseguido
subirse al podio un total de 53
veces, un r~cord hist6rico que
pulveriza los registros de las tem-
poradas anteriores.
En afletismo, cinco metales fue-
ron los cosechados en Cartage-
na, en un fin de semana en el
que destac6 Isabel P6rez Rodrf-
guez, ganadora de dos medallas,
un oro y un bronce, que certifi-
caban asf su mejor marca des-
de que comenzara a competir a
nivel universitario afios atr~is.
La afleta universitaria compiti6
en una de las pmebas m~is pres-
tigiosas del panorama europeo,
la Diamond League que se dis-
put6 en M6naco. "La experien-
cia ha sido incre~le, no todos
los atletas pueden decir que han
asistido a una Diamond League
y han competido con los mejo-

res atletas del mundo, entre
muchos campeones olimpicos
y mundiales. La Fedemci6n Espa-
fiola de Atletismo bfind6 la opor-
tunidad de asistir al equipo nacio-
nal del relevo corto y aunque no
sali6 la marca que busc~ibamos,
disfrutamos muchfsimo de la
experiencia", relat6, haciendo
balance de los Campeo-
natos de Espafia:
"Siempre es bue-
no comenzar la
temporada con
alguna meda-
lla que aumen-
ten las ganas y
las expectafivas
para el resto del
afio. Si bien es ver-
dad, al principio del
campeonato las sensa-
ciones no fueron buenas en
el 200 pese a la medalla de bron-
ce que conseguimos, al final del
CEU est~bamos muy contentos
por la marca conseguida en el
100 y por la medalla de oro".
Para la medallista, los CEU supo-
nen una buena piedra de toque

para preparar la temporada. "Lle-
vo asistiendo los cuatro afios de
carrera yen todo ellos ha habi-
do buen nivel en lo que respec-
ta alas pruebas de velocidad, y
pese a que es un campeonato
muy tempranero en una tem-
porada muy larga, viene muy
bien para ver c6mo van los entre-

nosy para comenzar a
meterte en compe-

tici6n", declar6.
Pese a no poder
estar el afio que
viene en la
expedici6n que
defienda a la
US, destaca al

grupo y al buen
hacer que han

demostmdo: "El afio
que viene seguir6 com-

pifiendo como todos los afios,
pero no asistir6 a los CEU, he
terminado la carrera y aunque
me dispongo a realizar un post-
grado el afio que viene, no se me
ha renovado la beca de depor-
tista universitario del SADUS,
asi que no Jr6".
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Becas deportivas

Se emplaza a

los solicitantes
Los solicitantes de las ayudas
deportivas SADUS 2015/2016
pueden consultar en el apar-
tado de Ayudas Deportivas de
la web del SADUS
(www.sadus.us.es) la resolu-
ci6n de la Comisi6n General
de Becas y Ayudas al estudio
de la Universidad de Sevilla,
pot la que se publica la rela-
ci6n de solicitantes seleccio-
nados para las entrevistas y
pruebas que establecen las
convocatofias en las modali-
dades de Promoci6n, asf como

las fechas de celebraci6n de
las mismas.
Para ello, se convoca a los selec-
cionados en la hora indicada
en el Complejo Depordvo Uni-
versitario Los Bermejales. En
este sentido, se emplaza a los
solidtantes de las Ayudas Depor-
tivas de Promoci6n SADUS
para Coordinadores Genera-
les, Coordinadores de Gesti6n
Deportiva y Colaboradores en
Organizaci6n de Eventos, des-
de ayer 28 de julio y los dfas
29, 30 y 31 del presente mes.
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Campus de verano l

Todavia quedan

plazas libres
E1 Servicio de Actividades
Deportivas de la Universidad
de Sevilla arranc6 el pasado
24 de junio los Campus deVera-
no 2015, una altemativa diver-
tida y din~imica para que los
m~is pequef~os de la casa pue-
dan hacer deporte, aprender
nuevas aptitudes y seguir apren-
diendo de forma amena y dis-
tendida para que las mafianas
no sean un problema dentro
del hogar.
Con cuatro niveles dependien-
do de la edad del pequef~o, los
t~cnicos y monitores depor-
tivos capitanean los grupos,
que van practicando modali-
dades deportivas diferentes,
aprenden trucos y entresijos

cientificos o tienen un tiem-
po de relajaci6n con talleres y
salas de vfdeo.
Todavfa queda una semana,
m~is la semana de septiembre,
para que los nifios, que siguen
acudiendo en mayor ndmero
cada lunes, puedan disfrutar
del campus que se realiza en
el Complejo Deportivo Uni-
versitario Los Bermejales.
Las plazas siguen abiertas y
aquellos que est6n interesa-
dos pueden apuntar a los m~s
peque~os de la casa a trav6s
de la web www.sadus.us.es y
acudiendo a la Oficina de Aten-
ci6n al Cliente situada en el
sevillano Complejo de Los Ber-
mejales.

Los mzis pequeSos disfrutan en sus vacaciones de los campus.
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Andalucía

SEVILLA, 28 Jul. (EUROPA PRESS) -

   Los Decanatos de las diferentes Facultades de Educación de las universidades públicas andaluzas
retomarán en septiembre el contacto con la consejera de Educación, Adelaida de la Calle, tras un primer
encuentro que ha tenido lugar este mes con el objeto de encontrar una solución a la posible situación de
"alegalidad" del sistema de prácticas de los alumnos de Grado, como consecuencia de que aún no se ha
firmado un convenio definitivo entre las sedes universitarias y la Junta de Andalucía.

   Así lo ha indicado a Europa Press el presidente de la Conferencia de decanos de Facultades de Educación
de Andalucía y decano de Educación en la Hispalense, Juan de Pablos, que ha calificado de  "positivo" este
encuentro, al tiempo que ha destacado la "receptividad" ante sus demandas por parte de la consejera de
Educación, con quien retomarán el contacto en septiembre, ofreciéndole así "un margen de confianza".

   Cabe recordar que al conflicto se le encontró una solución puntual con la prórroga por un año del convenio
vigente que regula las tutorías de los alumnos del Máster Universitario en Profesorado de Enseñanza
Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas (MAES).

   Sin embargo, este acuerdo no tuvo continuidad con la rúbrica del convenio que debe dar marco legal a
estas prácticas, por lo cual, según De Pablos, se corre el riesgo de una situación de "alegalidad".

   Previamente al acuerdo, la falta de firma desembocaba en el hecho de que el 'practicum' sufría incidencias
en su celebración y no contaba con cobertura legal, en una "absolutamente inaceptable" situación: los
decanos de las facultades andaluzas llegaron a leer un manifiesto de protesta por estas circunstancias.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Educación

Foto: CIUDADANOS

MADRID, 28 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El coordinador del programa económico y social de Ciudadanos, Luis Garicano, defiende que las
universidades cuyos alumnos "van al paro" al finalizar sus estudios deben recibir "peor" financiación que las
que "preparan bien para trabajar".

   En una entrevista en Onda Cero, recogida por Europa Press, Garicano ha subrayado que la empleabilidad
de los egresados universitarios, en base a los datos de afiliación Seguridad Social, es una de las condiciones a
tener en cuenta en la financiación universitaria, junto con los resultados en los ránkigs internacionales y en
investigación.

   Se trata de una de las propuestas educativas de la formación liderada por Albert Rivera, presentadas este
lunes. Para el coordinador del programa económico y social de Ciudadanos, el "principal problema" es que
"no hay mecanismo para que las universidades se preocupen de ofrecer lo que realmente se demanda".

   En cuanto a la repetición de curso, Garicano ha aclarado que la propuesta de Ciudadanos en este sentido
no es tanto eliminarla sino aumentar los profesores de apoyo en las aulas para reducir la tasa "excesiva" de
repetición --a los 15 años, el 45 por ciento de los chicos ha repetido al menos una vez--.

   "Gran parte de esto tiene que ver con que todos los niños tienen que ir al mismo ritmo porque no hay
profesores de apoyo", ha explicado, para añadir que el propio currículum de las asignaturas es "un rollo, muy
memorístico y poco adaptado al mundo moderno".

   Preguntado por los libros de texto, ha señalado que se trata de un gasto que "limita mucho la igualdad de
oportunidades" y apuesta por que los colegios compren los materiales, los repartan entre los alumnos y al
final de año se devuelvan. "Si el libro está en perfecto estado, el niño no tiene que pagar", ha apostillado.

   Garicano ha insistido en la necesidad de que las leyes educativas tengan un horizonte de dos décadas a
través de un pacto político y social. "Parece un poco ingenuo, pero el fútbol político que se ha montado con
la educación debe terminar", ha afirmado este representante de Ciudadanos, que también ha insistido en que
esta formación es "capaz" de llegar a este consenso con el resto de fuerzas políticas "desde el centro".
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Educación

MADRID, 28 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El Área Pública de CCOO, en la que se integra la Federación de Enseñanza de CCOO, ha solicitado una
reunión al secretario de Estado de Administraciones Públicas, Antonio Germán Beteta, para abordar el
conflicto "que impide al profesorado funcionario de las universidades públicas optar a plazas a través de los
mecanismos de promoción interna, paralizando de esta forma su carrera y discriminándolo frente al personal
del resto de las Administraciones Públicas", según informa el sindicato.

   En este sentido, CCOO ha explicado que la promoción de los empleados públicos es un derecho recogido
en el Estatuto del Empleado Público. Sin embargo, "en las universidades públicas se está coartando, al
entender equívocadamente el Ministerio de Hacienda que este tipo de convocatorias se enmarcan dentro de
las restricciones impuestas por la tasa de reposición, que desde 2012 están mermando progresivamente las
plantillas de funcionarios docentes universitarios, al imposibilitar que se sustituyan en su totalidad a las
personas que acceden a la jubilación o abandonan el sistema universitario español por otras eventualidades".

   Asimismo, CCOO denuncia que cuando se convocan los procesos de promoción interna, "el Ministerio de
Hacienda obliga a las universidades a consumir la exigua tasa de reposición existente aunque no se produzca
la incorporación de nuevo personal a las universidades".

   Igualmente, la Federación de Enseñanza de CCOO propone implementar en la próxima norma
presupuestaria una solución similar a la recogida en una disposición adicional de la Ley 36/2014 de
Presupuestos Generales del Estado para el año 2015, referida a la provisión de plazas docentes vacantes en
las universidades públicas.
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Una imagen...

JAVIER ANSORENA 

B
arack Obama solo quiere dos cosas en sus va-
caciones: tranquilidad y mucho golf. Desde que 
llegó a la presidencia los ha encontrado en Mar-
tha’s Vineyard, una isla en Massachusetts en las 
antípodas del idealista «Yes We Can» que le ca-
tapultó a la Casa Blanca. Refugio clásico de las 

fortunas rancias de Nueva Inglaterra, Martha’s Vineyard 
fue también la elección estival de Bill y Hillary Clin-
ton –más de un siglo atrás la visitó el presidente 
Ulysses Grant– y un lugar favorito –y maldito– de 
los Kennedy. Aquí tuvo casa Jackie Onassis, Ted 
Kennedy sufrió un accidente de coche en 1969 en 
el que murió su acompañante, y John F. Kennedy 
Jr. estrelló su avioneta en el océano con su mujer 
y su cuñada cuando acudían a una boda familiar 
en la isla en 1999. 

Pero en agosto 2010, Obama perdonó un pedazo de su 
descanso en Martha’s Vineyard y lo cambió por el insopor-
table sofoco estival de Florida. Unos meses antes, el 20 de 
abril de aquel año, la plataforma petrolífera Deepwater Ho-
rizon explotó en el Golfo de México y vertió millones de ba-
rriles de crudo que el océano arrastró hasta las costas de Lui-
siana, Misisipi, Alabama y Florida. Fue un desastre ecológi-
co, el mayor de la historia de EE.UU., que todavía se siente 
en el Golfo de México y por el que la petrolera implicada, BP, 
tendrá que pagar una multa de casi 19.000 millones de dó-

lares. Entre los damnificados, la industria turística, uno de 
los motores económicos de Florida, destino permanente de 
los jubilados estadounidenses y de millones de turistas du-
rante todo el año. Obama, que ya había visitado varias veces 
zonas afectadas por el vertido, se dio un baño en la costa de 
Florida para certificar que sus playas eran seguras. Es im-
posible no acordarse de Manuel Fraga y su chapuzón en la 
playa de Palomares, el pueblo pesquero de Almería donde 

en 1966 cayeron cuatro bombas atómicas que no esta-
llaron –una de ellas en el mar– tras un accidente de 

aviones militares estadounidenses. España des-
pegaba entonces como destino turístico y no po-
día permitirse que se dudara de la seguridad de 
sus playas. El entonces ministro de Información 
y Turismo, posó para las cámaras del NO-DO 

con bañador enorme a la altura del ombligo y 
una barriga que compensaba la figura más estili-

zada de su acompañante, el embajador de EE.UU. 
Obama cuidó más su imagen: en las instantáneas –solo 

hubo fotografías oficiales de la Casa Blanca– se baña con su 
hija pequeña, Sasha, y de su cuerpo solo se ve la cabeza.  

La imagen no estuvo a salvo de la polémica. Muchos cri-
ticaron que Obama no se había bañado en el mar, sino en una 
bahía, mucho más protegida de los efectos del vertido. En 
cualquier caso, el presidente no duró mucho en Florida. Poco 
más de 24 horas después de su llegada ya estaba en su avión 
hacia Martha’s Vineyard, quizá soñando con pegar bolas en 
una tarde templada por la brisa atlántica. 

Obama «a lo Palomares»

En 2010, el presidente de EE.UU. emuló a Manuel Fraga y se dio un baño en      
el Golfo de México, pocos meses después de un catastrófico vertido de petróleo

QUEJAS 
Mucho 

criticaron que 

no se había 

bañado en el 

mar, sino en 

una bahía
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La Universidad y el 
profesorado del XXI son la 

Iglesia y el clero del XIX, 
unidos por su odio a lo que 

no han conocido: la libertad  

Q
ue dice Ciudadanos (cualquier 
cosa que eso sea) que su prio-
ridad para la próxima legisla-

tura es la Educación: una revolución 
para los profesores. 

¡El profesorado! He ahí la causa 
de la idiocia (en el sentido homérico 
de la palabra) española. 

Releer las memorias de Fray Ser-
vando Teresa Mier, dominico mexi-
cano desterrado a España por negar 
el milagro guadalupano, es compro-
bar que los españoles del XXI conti-
núan mentalmente en el XIX. 

La Historia de las Mentalidades la 
inventaron los franceses en 1932: su-
pone prescindir del método marxis-
ta (subordinar los hechos a las ideas) 
y, en vez de describir los aspectos ex-
ternos de las clases contendientes, 
ahondar en el contenido mental de 
cada una de ellas. 

La Universidad y el profesorado 
del XXI, cuyo breviario es el periódi-
co global, son la Iglesia y el clero del 
XIX, unidos por su odio a lo que nun-
ca han conocido: la libertad. 

–Los españoles –anota fray Ser-
vando–, tenaces por su naturaleza, 
no varían de odio una vez que lo con-
ciben, ni concluyen la persecución 
de uno, aun cuando ya lo han echa-
do en el sepulcro. 

De cebones de Jesucristo (canto-
res y comedores jerónimos) a cebo-
nes del Estado (cantores y comedo-
res podemiteros). 

Frailes y profesores de misa y olla, 
que andan (barbita y sandalia) de fe 
y de cultura a verlas venir, constitu-
yen la vanguardia reaccionaria de 
España, un país de demócratas de 
bolsillo donde no existe una sola tra-
ducción de «El Federalista». 

–Aun en los buques de los católi-
cos –avisa fray Servando– es menes-
ter no decir uno que es fraile, porque 
si hay alguna borrasca lo echan al 
agua. 

Jurados y no jurados, republicanos 
y realistas, jansenistas y jesuitas, cons-
titucionales y refractarios. Pablemos, 
Monederos y Errejones, más toda la 
clerigalla sociata, tetones (que no tea-
tinos) de la «Universidad pública y 
gratuita». Y su Inquisición, tan terne. 

¿Y la gente? 
A peor. En el XIX, al menos, con 

decirle a uno que era fraile, se daban 
por agotadas las injurias.

IGNACIO  
RUIZ-QUINTANO

FRAY SERVANDO

VISTO Y NO VISTO

MIÉRCOLES 
29.7.2015
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